

EL PULSO DE AMERICA

HAYA DE LA TORRE HUESPEDE DE NELSON ROCKELLER

Ya se sabe que Haya de la Torre fué a los Estados Unidos inmediatamente después de concluida la Conferencia de Lima, en la cual los agentes de la American Federation of Labor echaron las bases para destruir la unidad del movimiento obrero en América Latina. En los Estados Unidos Haya de la Torre fué invitado a discutir con los dirigentes de aquella central sindical imperialista, los métodos más adecuados para "liquidar" a los partidos comunistas latinoamericanos, habida cuenta de que son éstos los que con más tenacidad se oponen a la penetración de los monopolios yanquis en nuestros países, y los que con más vehemencia y decisión luchan por salvaguardar la soberanía nacional de los mismos.

Terminadas esas discusiones Haya de la Torre pasó a ser huésped del multimillonario Nelson Rockefeller, uno de esos "amigos" que le han salido a América Latina, como le salen granos a un apestado de furunculosis.

Por si los buenos amigos de la Rerum Novarum no saben quien es Nelson Rockefeller, haremos la siguiente referencia:

Rockefeller es el Presidente de uno de los monopolios mixtos más gigantescos de Norteamérica.

En la actualidad está extendiendo los tentáculos de su monopolio en Venezuela y Brasil. Es el principal accionista de la "C.I.P.E.", poderosa compañía petrolera que explota el petróleo de Venezuela, la que, precisamente ahora, está saboteando por todos los medios la firma del nuevo Contrato Colectivo de Trabajo con los Sindicatos petroleros de dicho país.

Inopinadamente invocamos la sabiduría del viejo adagio: "Dime con quién andas y te diré quien eres".

"Democracia" Yanqui
En el Estado norteamericano de Georgia sólo pueden votar los blancos. Y aún éstos, para poder ejercer ese derecho tienen que firmar previamente un juramento que dice así:

"Juro que estoy de acuerdo con el sistema electoral actualmente existente en el Estado de Georgia; que estoy de acuerdo con que sólo los blancos puedan participar en las elecciones primarias; que estoy de acuerdo con el mantenimiento de la segregación de razas tal como existe hoy en Georgia; que me opongo al comunismo; que me opongo a cualquier organización que se proponga desvirtuar la Constitución de los Estados Unidos y la del Estado de Georgia; que me opongo a la aprobación de ley que condene la discriminación en los empleos..."

Ya lo ves, lector: en el Estado norteamericano de Georgia la "democracia" yanqui presenta las mejores y más perfumadas rosas de su rosal. Rosas que huelen, ciertamente... y no a ámbar, como diría también en este caso Don Quijote.

El movimiento obrero del Brasil
Cada día las organizaciones sindicales de los trabajadores brasileños sufren nuevos y más violentos ataques de la camarilla fascista de Dutra. El dictador brasileño está preparando las condiciones para la guerra.

Un Discurso del ex-Vicepresidente Wallace
El tercer partido es una fuerza que lucha contra los avances del fascismo en los Estados Unidos

Como cosa sin importancia una agencia cablegráfica de los Estados Unidos—las demás han guardado significativo silencio—dió la noticia el miércoles 18 de los corrientes, del primer gran triunfo electoral del Partido de Wallace en el Estado de Nueva York. Este triunfo indica que el pueblo de los Estados Unidos está encontrando, fuera de los partidos tradicionales, una nueva forma de expresión de sus intereses nacionales, tanto en lo que concierne a la política interior como a la internacional: "el tercer Partido" del ex-presidente Wallace.

¿Cuáles son las ideas que orientan la política de este nuevo Partido?

A continuación publicamos una versión del último discurso de Wallace, tal y como fué publicado por el diario "P.M." en su edición del 2 de Febrero en curso.

EL CLIMAX

Advertiendo a sus simpatizantes que la campaña establecería un record para la propaganda anticomunista, Wallace declaró:

"La acusación más frecuente que se hace a los comunistas norteamericanos es que defienden el derrocamiento del gobierno de los Estados Unidos."

"Yo no conozco evidencia que pueda sustanciar esta acusación y, al contrario, he encontrado una decisión del Tribunal Supremo que demuestra que esta conclusión es injustificable. (Un auxiliar de Wallace declaró después que éste se había referido a la decisión del Tribunal Supremo en junio de 1943 que sostiene que la afiliación en el Partido Comunista no es motivo para revocar la ciudadanía de William Schneiderman, ciudadano por naturalización.)

NO HAY DONDE ESCOGER
Refiriéndose a los precios en espiral ascendente, declaró: "Este cambio es el resultado de la acción política, una acción política dirigida por los grandes intereses comerciales..."

"Los hombres que planean las campañas de propaganda sobre el mantenimiento del gobierno fuera de los negocios hacen un buen negocio fuera del gobierno..."

"Algunos hombres que se han autoproclamado como hombres y mujeres prácticos y que están de acuerdo con que la plena participación en la política es deseable, están en desacuerdo con un nuevo partido."

"Uno de estos elementos me dió una conferencia personal, nítida-

LOS PAPELES SE HAN INVERTIDO
"En la administración del New Deal el pueblo tenía un instrumento que les daba poder para hacer convenios... Aquellos gobiernos se vieron forzados a llegar a compromisos con la reacción organizada, pero la reacción organizada se encontraba afuera. Hoy son aquellos que se dedican a servir al bienestar general los que están afuera y se encuentran virtualmente desorganizados. Unos 17 militares y un número casi incalculable de representantes de los grandes intereses mercantiles, han obtenido posiciones claves en Washington desde el final de la guerra."

PARA OBTENER RESULTADOS PRACTICOS

"Pero con un estetoscopio, muy sensible, desconocido para la ciencia médica, ellos escuchan largo y tendido y encuentran "impulsos liberales" en la presente administración. De aquí sacan en conclusión que es erróneo organizar una oposición efectiva y que es impracticable el hacerlo."
"Me imagino que se trata de buena gente, semejante a personas prácticas de los países ocupados por los nazis durante la guerra, consejo de los que nos dicen que



HENRY A. WALLACE

177

"Todo comunista que apoye la candidatura independiente estará defendiendo nuestro programa y no el programa comunista. No soy comunista, socialista o marxista de cualquier descripción, pero no encuentro nada criminal en la defensa de diferentes ideas económicas y sociales por mucho que pueda yo diferir de ellas."

"Una democracia fuerte y vital no puede limitar la corriente de las ideas. No necesito tener temor a las ideas."

Refiriéndose a su ataque contra los "liberales prácticos" que están contra el Tercer Partido, Wallace recaló que el pueblo debía comprender que la política era su negocio, "es una cuestión de vida o muerte, de paz o guerra, pan y mantequilla o hambre."

dirección que luchaba por el progreso y utilizaba sus medios para obtener adelantos para el pueblo cuando se veía obligado a realizar esos compromisos.

"Los compromisos de los dos años pasados representa una serie de retiradas:

"Los beneficios de seguridad social y de compensación para los desempleados establecidos por las leyes del New Deal, han sido reducidos a un veinte por ciento de su valor real desde junio de 1946 a la fecha."

"Los adelantos en las oportunidades económicas y hacia la obtención de una justicia plena para los negros, que se hicieron en la década de 1939, han sido detenidos..."

"Algunos de los que se llaman liberales prácticos están aconsejando a sus oyentes que no se unan a un nuevo ejército político—un nuevo partido—para luchar contra la administración de Washington, militarizada y dominada por Wall Street."

"Ellos dicen que los tiempos no son propicios. Admiten con cierta alarma el que el gobierno se está inclinando ante los financieros."

"Dicen que ellos no quieren la destrucción de las libertades civiles."

"Algunos de ellos llegan a mostrar escepticismo sobre la política exterior de "mano dura".

la formación de un nuevo partido debe esperar por una severa crisis económica, una depresión, un momento en que habrá de levantarse mucha gente.

"No estamos esperando para capitalizar con la catástrofe; estamos trabajando para evitar la catástrofe."

"Algunos de los que han atacado el movimiento por un nuevo partido son hombres y mujeres que tienen un record de liberalismo. Dicen que están de acuerdo con nuestros objetivos, pero desconfían de nosotros."

EL PULSO DEL MUNDO

PROXIMO A DERRUMBARSE EL REGIMEN FASCISTA DE CHANG KAI SHEK

Hasta los periódicos norteamericanos que con mayor entusiasmo auspiciaron el apoyo de los Estados Unidos al gobierno militarista de Chiang Kai Shek, ya ocultan ahora la gravedad de la situación en que se encuentra su protegido. Recientemente el periódico conservador norteamericano "New York Times", hizo un brillante resumen de esa situación, empleando las siguientes palabras textuales:

"El gobierno de Nanking, el Gobierno de Chan Kai Shek y del Kuomintang, ha perdido la guerra. Los comunistas (se refieren al Ejército popular de Liberación Nacional) no la han ganado, pero el Gobierno de Nanking ya la ha perdido."

Esto quiere decir que el ahijado y el padrino no han sido capaces de quebrantar la brillante y heroica resistencia de las masas trabajadoras chinas, que combaten bajo las banderas del Ejército de Liberación.

CUANDO EL BUQUE SE HUNDE LAS RATAS SALEN DE SUS ESCONDRIJOS

Por si alguna duda cabe de la justicia de la apreciación que el "New York Times" hace de la situación china, vamos a transcribir una información aparecida en el Herald Tribune de Nueva York. Dice así:

NUEVA YORK, febrero. (Por correo aéreo).—En el "Herald Tribune", de esta ciudad, aparece una información de su corresponsal en Shanghai, Christopher Rand, fechada el 29 de enero retrocedido.

Según Rand, los hombres de negocios norteamericanos en China están grandemente preocupados por su futuro en caso de que ese país sea liberado totalmente por las fuerzas del Ejército Democrático Unido y desaparezca el régimen de Nesto de Chiang Kai Shek, en el curso del cual han venido haciendo tan pingües ganancias.

Dichos negociantes según el corresponsal—consideran que el colapso del Kuomintang no tardará en producirse. Sin embargo, adelantándose a los acontecimientos, tratan de predecirlo imaginándose toda una serie de confusiones, caos, etc., al advenimiento del régimen democrático.

El corresponsal anota que estos negociantes norteamericanos opinan que con el advenimiento del nuevo régimen, el sentimiento contra los extranjeros se acrecentará extraordinariamente. Esto no parece sino una indicación muy nifflista de la repulsa que los explotadores extranjeros, particularmente los norteamericanos, inspiran en el pueblo chino. Durante años y años los habitantes de la China del Kuomintang han sentido todo el peso de la opresión interna de Chiang Kai Shek.

Ante este panorama, algunas firmas norteamericanas importantes han comenzado a considerar la evacuación de sus familias y las familias de su personal en China. Se afirma que estos acontecimientos pueden producirse dentro de algunos meses.

En el "PM" de esta ciudad, aparece también una pequeña información en la que se evidencia la